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Niederschrift 

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt 
 
Sitzungstermin: Donnerstag, 02.03.2023 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:20 Uhr 
Raum, Ort: Aula der Grundschule "Greif", Max-Planck-Straße 8, 17491 

Greifswald 
 

 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Ibrahim Al Najjar  
 
Mitglied 
Sandy Preusche  
Karola Lüptow  
Klaus Riediger Vertretung für: Gregor Grune 
Juliane Jahn  
Peter Multhauf  
Dr. Jörg Valentin  
 
 
Abwesend 
 
Mitglied 
Gregor Grune entschuldigt 
Thomas Kerl abwesend 
Kira Wisnewski entschuldigt 
 
 
 
Verwaltung: 
Anna Gatzke - Integrationsbeauftragte 
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Tagesordnung 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 
  
 

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  
 

 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
12.01.2023 
  
 

 

4 Vorstellung des Investitionsvorhabens "Bau eines 
neuen Stadions" 
  
 

 

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 
  
 

 

6 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 

 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  
 

 

8 Beschlusskontrolle 
  
 

 

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 
  
 

 

9.1 2 Sitzbänke 
Ibrahim Al Najjar - Vorsitzender der OTV  
 

OTB/07/0320 

9.2 Projektwoche 
Beate Hennings (Grundschule Greif)  
 

OTB/07/0323 

10 Beratung der Beschlussvorlagen 
  
 

 

10.1 Bebauungsplan Nr. 38 - Sandfuhr -, 
Änderung des Aufstellungsbeschlusses 
  
 

BV-V/07/0725 

10.2 Neuordnung der räumlichen Zuständigkeiten der 
Ortsteilvertretungen 
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT 
TIERSCHUTZ 
neue Version am 01.03.2023 – finanzielle Auswirkungen 
ergänzt  
 

BV-P-ö/07/0287-01 
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11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 
  
 

 

12 Ende der Sitzung 
  
 

 

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 
  
 

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  
 

 

3 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 

 

4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  
 

 

5 Beschlusskontrolle 
  
 

 

6 Beratung der Beschlussvorlagen 
  
 

 

7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 
  
 

 

8 Ende der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentliche Sitzung 

 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 
Herr Al Najjar, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 

 
2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 

Tagesordnung  

 
Es gibt Änderungsbedarf zur Tagesordnung: Der Antrag zum OTV-Budget für die 
Projektwoche der Grundschule Greif und die Beschlussvorlage „Neuordnung der 
räumlichen Zuständigkeiten der Ortsteilvertretungen“ werden in die 
Tagesordnung einsortiert. 
 
Die Tagesordnung wird mehrheitlich bestätigt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
4 1 2 

 
 
 

 
3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 

12.01.2023  

 
Der Vorsitzende des Migrantenbeirats hat Anmerkungen zum Protokoll. Es wird 
für ihn Rederecht beantragt und einstimmig gewährt. In der letzten Sitzung der 
OTV Schönwalde I/Südstadt wurden von Mitgliedern des Migrantenbeirats 
Unstimmigkeiten bei der Wahl des Migrantenbeirats vorgetragen, diese könnten 
im Protokoll missverstanden werden. Die Integrationsbeauftragte der Stadt 
Greifswald, Frau Gatzke, hat daher bereits folgende Richtigstellung mit der Bitte 
um Nachtrag im Protokoll formuliert und diese an den Vorsitzenden der 
Ortsteilvertretung übermittelt: 
 
„Der Widerspruch gegen die Wahl der Vorsitzenden des Migrantenbeirates wurde 
sorgfältig geprüft. Die Vorwürfe haben sich als nicht haltbar erwiesen. Der 
Widerspruch wurde vom Präsidenten der Bürgerschaft zurückgewiesen.“ 
Diese Richtigstellung soll nicht als Änderung der Niederschrift der Sitzung vom 
12.01.2023 eingearbeitet werden, wird jedoch als Anregung zum Protokoll 
festgehalten. 
 
In der Anwesenheitsliste gab es einen Fehler: Herr Grune wurde von Herrn 
Riediger vertreten. Im Fließtext unter TOP 11 benötigt es dahingehend ebenfalls 
eine Korrektur. Des Weiteren hat Herr Riediger seine Änderungswünsche zum 
Protokoll bereits in der Bürgerschaftskanzlei eingereicht. 
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Das Protokoll wird mit den Änderungen abgestimmt und so bestätigt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
4 1 2 

 
 
 

 
4 Vorstellung des Investitionsvorhabens "Bau 

eines neuen Stadions"  

 
Es werden die Pläne für den Bau eines Stadions, welches als Spielstätte der 
Fußballregionalliga und für kulturelle Veranstaltungen geeignet sein soll, eine 
Arena bzw. eine Mehrzweckhalle und zugehörige Stellplätze vorgestellt. Die OTV 
unterstützt den Bau mit einem Votum von 5 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen. 
 
 
 
 

 
5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 

Einwohner/innen  

 
Der Vorsitzende des Migrantenbeirats weist die Vorwürfe aus der letzten OTV-
Sitzung zur Wahl des Migrantenbeirats zurück. Diese seien nicht korrekt. 
 
Bei der Aufstellung der Bänke hätte man sich mehr Mitsprache gewünscht. Die 
vorgeschlagenen Standorte seien nicht beachtet worden. 
 
Vor dem neuen Hochhaus könne die Baumpflege verbessert werden, der Fußweg 
sei mangelhaft. Auch die Grünfläche in der Lomonossowallee benötige mehr 
Aufmerksamkeit. 
 
Veranstaltungen in der Sporthalle seien etwas zu laut. Eine Einladung des 
dortigen Hausmeisters wird vorgeschlagen. 
 
Es stellt sich erneut die Frage, ob die Sparda-Bank-Filiale erhalten bleibt. Bereits 
in den letzten Jahren gab es dazu einen Brandbrief der OTV. 
 
Die Betriebsleiterin des Eigenbetriebs „Hanse-Kinder“ verneint mit Nachdruck 
einen Zusammenhang zwischen der Schließung der Kita Friedrich-Wolf und der 
Unterbringung von Flüchtlingen, wie es von diversen Seiten suggeriert. Die 
Schließung sei ein langjähriger Prozess: Schon viele Jahre sei eine Sanierung 
notwendig, der Brandschutz weise erhebliche Mängel auf. Die Kinder sollen neue 
Kitaplätze bekommen, es soll kein Arbeitsplatz verloren gehen. 
Die OTV Schönwalde I / Südstadt empfehlt das die Kita Friedrich Wolf erhalten 
bleibt und nicht schließt. 
Herr Al Najjar kritisiert scharf und spricht sich gegen die Kita schließen aus, somit 
bekräftigt er, dass auch die Eltern und Großeltern sich bei ihm beschwert haben, 
da manche Kinder keine Betreuungsplätze hier in Greifswald erhalten werden und 
aus diesem Grund ihre Kinder außerhalb betreuen lassen müssen z.B. in Riems, 
das wäre ein sehr großer Aufwand für die Eltern. Er argumentiert auch, dass die 
Einwohnerzahlen in Greifswald sich weiterhin steigen lassen wird, da viele 
Familien nach Greifswald ziehen werden, und die Betreuungsplätze 
dementsprechend immer belastender werden. Zusätzlich ist die Lage der KiTa 



 
 

 

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt vom 02.03.2023  
Seite: 6/8 

 

sehr gut, denn es ist dort sehr ruhig und angemessen für die Kinder. Die 
Kitawechsel wird für die Kinder eine sehr starke Belastung und Stress bedeuten, 
da die Kinder sich an die neuen Betreuer und Kinder gewöhnen müssen, die 
Geschwisterkinder werden auseinander gerissen und müssen in verschiedene 
Kitas aufgeteilt werden, welches den Eltern sowie den Kindern selbst auch starke 
emotionale Belastung bereiten wird.  
 
Die OTV spricht sich aus diesem Grund dafür aus, dass die Kita erhalten bleiben 
soll. Die Kita Friedrich Wolf ist sehr wichtig für den Ortsteil, da viele Kinder dort 
einen KiTa Platz haben. 
Ergebnisse: 6 Ja, 1 Enthaltung, 0 Nein 
 
In der Gustebiner Wende kommt es wiederholt zur Ablage von Sperrmüll. Die 
Stadt könne hier nicht handeln, da es sich um einen Privatweg handeln soll. 
 
 
 
 

 
6 Mitteilungen der Verwaltung  
 
 
 
 
 

 
7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden  
 
Die nächste Sitzung findet am 27.04. statt. Der Sitzungsort wird noch bekannt 
gegeben, wahrscheinlich in den Räumlichkeiten der SoPHi Greifswald. 
 
Der Vorsitzende wird mit den Mitgliedern der OTV die Möglichkeit einer 
Sondersitzung am 9. oder 16.03. besprechen. 
 
 
 
 

 
8 Beschlusskontrolle  
 
 
 
 
 

 
9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 

zum Budget der Ortsteilvertretungen  
 
 

 
9.1 2 Sitzbänke OTB/07/0320 
 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
6 1 0 
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9.2 Projektwoche OTB/07/0323 
 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
6 0 1 

 
 
 

 
10 Beratung der Beschlussvorlagen  
 

 
10.1 Bebauungsplan Nr. 38 - Sandfuhr -, 

Änderung des Aufstellungsbeschlusses 
BV-V/07/0725 

 
Der Beschlussvorschlag wird mehrheitlich angenommen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
6 0 1 

 
 
 

 
10.2 Neuordnung der räumlichen Zuständigkeiten 

der Ortsteilvertretungen 
BV-P-ö/07/0287-

01 
 
Der Beschlussvorschlag wird in Einzelpunkten abgestimmt. Kein Votum zum 
Punkt A, da keine räumliche Zuständigkeit vorhanden ist. Punkt B wird 
mehrheitlich angenommen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
5 2 0 

 
 
 

 
11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 

Mitglieder der Ortsteilvertretung  

 
Es gibt noch keinen Termin für die Bepflanzung. Zu den Bänken läuft eine 
Nachfrage bei Herrn Schick. 
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12 Ende der Sitzung  
 
Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 20:19. 
 
 
 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollant/in: 

 
 
 
 
 

  

Ibrahim Al Najjar  Juliane Jahn 
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